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LE PORTRAIT DE RICHARD DANTONY (élu au comité directeur + 

président du comité départemental de la Haute-Loire)  

 

 

 

● Nom : DANTONY 

● Prénom : Richard 

● Âge : 52 ans 

● Profession : Cadre dans le secteur social 

 

● Comment es-tu venu au basket ?  

Je dois ma découverte du basketball à mon fils Léo âgé de 22 ans, licencié à la FFBB depuis 

ses 5 ans. 

 

● Quand as-tu pris ta première licence ?  

En 2008, il me semble 

 

● En quelle année es-tu arrivé à la Ligue ? Pour quelles missions ?   
J’ai rejoint la commission 3X3 de la Ligue en 2018. 

Je suis, depuis 2020, membre des commissions Citoyenneté et 3X3. 

 

● Pourquoi t’es-tu engagé au sein de la Ligue ?  

Je me suis engagé au sein de la Ligue pour deux raisons.  

La première est que je souhaitais participer activement à une dynamique territoriale de 

développement des pratiques du basketball. 
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La seconde raison est la volonté de faire exister, par notre engagement et un travail collaboratif 

que nécessite cette nouvelle entité, notre petit comité et ses particularités au sein de la plus 

grande ligue de France. 

 

● Pourquoi t’es-tu engagé au sein du Comité Départemental de la Haute-Loire ? 
L’équipe en place avait besoin de soutien. J’avais moi-même besoin de renouvellement dans 

ma fonction de président de club. Il m’a été assez simple de m’engager dans une dynamique 

différente et me renouveler dans ma fonction bénévole.  

Ce département a un fort potentiel de développement que l’équipe en place tente de faire 

émerger. Il faut aussi ajouter que ce comité a l’immense avantage d’être à taille humaine et 

permet une proximité entre les élus et les clubs. 

 

● Es-tu bénévole au sein d’un club de la région ?  
Depuis que je suis président du Comité, Non. Je considère que cette fonction nécessite d’être 

disponible à la même hauteur pour l’ensemble des clubs du territoire. 

 

● Qu’est-ce qui te plait le plus dans l’univers sportif ?  

Le partage et le goût de l’effort collectif 

 

● As-tu toujours voulu t’investir dans ce secteur ?  

Oui, j’ai commencé mon investissement dans la gouvernance associative à 15 ans en Savoie 

en parallèle de ma pratique sportive, de l’arbitrage et de l’encadrement d’équipes. Je n’ai 

jamais interrompu mon engagement bénévole depuis. 

 

● Quelles sont tes valeurs principales ?  

Mes valeurs principales sont l’écoute, le partage, le respect, la solidarité et l’équité ! Toutes 

ces valeurs qui, finalement, sont omniprésentes au sein du monde du basket ! 

 

● Quelle est ta devise ?  
« Commencez par changer en vous ce que vous voulez changer autour de vous ». 

 

● Un mot en tant que président et élu pour les clubs de la région ? 

Je souhaiterais simplement rappeler à chacun d’entre nous que nous ne pratiquons qu’un 

sport qui procure diverses émotions. Rien ne peut justifier l’agressivité, la violence sous toutes 

ses formes, l’irrespect, l’exclusion, le racisme. Nous sommes tous citoyens et donc 

individuellement responsable face à l’expression de ces incivilités. 

 
Pour finir sur une note humoristique : 
 

● Si tu étais un sportif de haut niveau, tu serais ?  

Louis LACHENAL (alpiniste français, premier vainqueur avec Maurice Herzog, en 1950, de 

l'un des sommets de plus de huit mille mètres : l'Annapurna) 

 

● Si tu étais un animal/personnalité tu serais ?  

Un colibri ! 

 


